

# Opción de Asamblea Constituyente logró un 83% de preferencias frente a un 73% de la Convención Constitucional

El Ciudadano · 17 de diciembre de 2019



Hasta la Municipalidad de Recoleta llegó este martes **un total de 41 alcaldes de distintas comunas que participaron en la Consulta Ciudadana 2019 del domingo pasado**, esto con la finalidad de dar a conocer los resultados del histórico proceso.

Estuvieron presentes los jefes comunales de Recoleta (Daniel Jadue), Independencia (Gonzalo Durán), La Pintana (Claudia Pizarro), Macul (Gonzalo Montoya), Cerro Navia (Mauro Tamayo), Quilicura (Juan Carrasco), Valparaíso (Jorge Sharp), Coyhaique (Rigoberto Huala), Paillaco (Ramona Reyes), Diego de Almagro (Isaías Zavala), La Ligua (Rodrigo Sánchez) e Iquique (Mauricio Soria).

Respecto de la pregunta principal, **sobre si Chile debe tener o no una nueva Constitución, la opción que aprobaba esa alternativa alcanzó un 95% de las preferencias.**

### **Asamblea Constituyente v/s Convención Constitucional**

Cabe destacar que los 41 municipios que hoy estuvieron presentes, en la pregunta por el modelo de elaboración de una nueva Constitución **reemplazaron la opción Convención Constitucional -la que se estableció en el «Acuerdo Por la Paz y la Nueva Constitución»- por la de Asamblea Constituyente.** En ese sentido, Daniel Jadue destacó que **mientras en el resto de los municipios Convención Constitucional alcanzó un 70% de las preferencias (N.del.R: en estricto rigor fue un 73%), la alternativa Asamblea Constituyente llegó a un 83%.**

«Con esto queremos hacer un llamado al sistema político radicado en el Congreso. No desaprovechen la oportunidad de incorporar la voz de la ciudadanía. **Nosotros hemos estado en manifestaciones, nunca hemos visto un letrero que hable ni de Convención Mixta ni de Convención Constituyente; si uno va a la calle, lo único que ve son letreros que llaman a hacer una Asamblea Constituyente.** No algo que se le parezca o que le queramos inventar un nombre para darle el gusto a una minoría que todavía sigue enamorada de la Constitución de Pinochet», espetó el jefe comunal de Recoleta.

Respecto de lo mismo, **Jorge Sharp, alcalde de Valparaíso**, señaló que los resultados se pondrán a disposición del Congreso Nacional, ya que **esperan que la opción de Asamblea Constituyente sea considerada dentro del plebiscito del mes de abril**. «Hacemos un llamado a todas las asambleas, cabildos, a las juntas de vecinos, a las mesas sociales, a las organizaciones sociales de todos los territorios de Chile, a que se unan y auto convoquen en un gran movimiento nacional por la Asamblea Constituyente», enfatizó la autoridad porteña.

### **Una constituyente con paridad de género y cuotas**

Jadue destacó igualmente que **un 92% de los votantes quiere un órgano constituyente con paridad de género, con cuotas protegidas para pueblos originarios, para personas en situación de discapacidad y para diversidad sexual**.

En ese sentido, **Ramona Reyes, alcaldesa de Paillaco**, declaró que «hoy día decimos con fuerza que basta ya de tener un Estado donde las mujeres y los pueblos originarios han quedado postergados, y donde la diversidad sexual y los discapacitados no están siendo considerados; es tiempo de construir un Chile distinto».

Los jefes comunales que se reunieron este martes también manifestaron su satisfacción por la alta convocatoria que logró la Consulta Ciudadana, la que llegó a **una participación de entre un 5% y un 10% más que en la última elección municipal, incorporando además la posibilidad de voto en jóvenes de entre 14 y 17 años**.

En tanto, **Gonzalo Durán, alcalde de Independencia**, se refirió a las demandas sociales más urgentes que dan cuenta de la necesidad de una profunda reforma. «Hemos transformado las preguntas, incorporando la nacionalización de recursos naturales, incorporando la salud y educación consagrados como derecho constitucional. Esta consulta ciudadana es un llamado al parlamento y Gobierno; no vamos a cesar hasta que estas aspiraciones sean efectivamente escuchadas», declaró.

Puedes ver las intervenciones de los alcaldes a continuación.

---

Fuente: [El Ciudadano](#)